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O P I N I Ã OC U R T A S

TEMPOS ESTRANHOS PARA
LIBERDADE DE EXPRESSÃO

Bady Curi Neto

"Primeiro levaram os negros// Mas não me importei
com isso// Eu não era negro// Em seguida levaram al-
guns operários// Mas não me importei com isso// Eu tam-
bém não era operário// Depois prenderam os miseráveis/
/ Mas não me importei com isso// Porque eu não sou mi-
serável// Depois agarraram uns desempregados// Mas
como tenho meu emprego// Também não me importei//
Agora estão me levando// Mas já é tarde.// Como eu não
me importei com ninguém// Ninguém se importa comigo."

O poema de Bertold Brecht (1898-1956) dramaturgo,
poeta e encenador Alemão, nos deixou valiosa lição para
a vida em sociedade, inclusive na área jurídica.

A sabedoria popular ensina que em "porteira que passa
um boi, passa uma boiada". Neste diapasão, temos as-
sistido atônitos, mas calados, a censura que tem passa-
do pela "porteira" da liberdade de expressão, da livre
manifestação de ideias, opiniões e pensamentos. Talvez
por não estar nos atingindo pessoalmente ou, parafra-
seando Martin Luther King, revelando-se "não o grito dos
maus, mas o silêncio dos bons".

A nossa Suprema Corte de Justiça, há tempos, tem
emanado decisões judiciais que, com todo respeito, a
meu ver contraria a própria Constituição Federal, a liber-
dade de expressão e outros dispositivos constitucionais.
Exemplos não faltam. Nas proximidades da comemora-
ção do Dia da Independência, o STF determinou que
Instagram, Youtube, Facebook e Twitter, plataformas di-
gitais, bloqueassem as páginas de bolsonaristas envol-
vidos na organização e convocação de protestos da co-
memoração do Dia da Independência.

O ex-deputado Federal e presidente de partido,
Roberto Jefferson, que por suas manifestações pouco
ortodoxas e com linguajar "chulo" teve sua prisão decre-
tada pela Corte Suprema, mesmo com parecer contrário
da PGR, Estado acusador, que enxergou que "prisão
representaria uma censura prévia à liberdade de expres-
são, o que é vedado pela Constituição Federal".

O deputado Daniel Silveira fora condenado pela mais
alta corte por suas palavras que atacavam o STF e al-
guns Ministros, mas resguardadas pela imunidade par-
lamentar consagrada pela Constituição Federal.

REGRESSIVA
De ontem a um mês será dia do cidadão ir às urnas
para as eleições. A campanha que teve início há cerca
de 15 dias não anda empolgando o eleitorado. As res-
trições da campanha inibem as ações mais contun-
dentes. Por mais esforço e empenho dedicado as
ações ainda estão tímidas no sentido de convencer o
eleitorado. Até mesmo o horário eleitoral gratuito no rá-
dio e na TV acaba se tornando uma mesmice por ser
dominada por candidatos sem espaços e por aqueles
que têm terreno não saberem explorar o que têm na
mão para propagar ideias e projetos.

MUDA A SEÇÃO
A Justiça Eleitoral em São Sebastião do Paraíso comu-
nica que os eleitores que votam na Escola Estadual João
Alves de Figueiredo na Vila Mariana devem ficar atentos
no dia da eleição. Devido as obras de reforma na sede
da escola as Seções de votação número 98,99, 108,
109 e 110 abrigadas no local, mudarão de lugar. Os elei-
tores deverão comparecer para votar no CEMEI Emiliana
Ferreira de Souza, localizada a Rua Professor Correa
Pinto 725, no bairro Rosentina Figueiredo. Em caso de
dúvida o eleitor pode ligar no telefone 3531-5355 que é o
número do cartório eleitoral.

CENSO
O IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística)
divulgou em 31 de agosto o primeiro balanço da coleta
do Censo Demográfico 2022. Desde o início da opera-
ção, em 1º de agosto, até o dia 29, foram recenseadas
58.291.842 pessoas, em 20.290.359 domicílios no país.
A maior parte atendida está na região Nordeste, com
36,51%. O Sudeste onde a densidade populacional é
maior a cobertura da pesquisa chega a 35,51% no Su-
deste. Na oportunidade, por todo o país já havia sido
recenseada uma população de 59.616.994 brasileiros.

EVOLUÇÃO
No site do IBGE é possível acompanhar o avanço da
pesquisa por percentual, com dados de cada municí-
pio. O levantamento não apresenta números de quantas
pessoas já foram recenseadas na cidade. Mostra sim
como na tarde de sexta-feira, às 15 horas que do total
de 194 setores censitários 13,9% está concluído. Infor-
ma também que 45,4% em andamento e 40,7% não
iniciado. “A produtividade individual dos recenseadores
está dentro do esperado. Os setores estão sendo tra-
balhados no tempo adequado e os sistemas de coleta,
acompanhamento e transmissão estão funcionando
bem, assim como os equipamentos”, declara o geren-
te técnico do Censo, Luciano Duarte.

PARAÍSO DESTAQUE
O Tribunal de Justiça de Minas Gerais postou em seu
perfil no Facebook um post sobre São Sebastião do
Paraíso, com direito a foto do prédio do novo Fórum e
tudo mais. É contada a história dos primeiros morado-
res, a devoção, além de detalhes do paraíso natural
que ornava o local onde se deu o batismo da cidade.
“Dois compadres caminhavam em busca de um lugar
para a construção de uma capela, quando depararam
com uma campina verdejante, ornada com alguns Ipês
e uma fonte de água cristalina. Então decidiram, aque-
le paraíso seria o terreno da igrejinha” descreve.

GENTÍLICO
Em continuidade a postagem faz alusão ao gentílico
daqueles que são naturais do município, cita o Fórum
e algumas peculiaridades. “Segundo a prefeitura, as-
sim se originou o nome da Comarca de São Sebastião
do Paraíso, que abriga o Fórum Amphilóquio Campos
do Amaral”. E esclarece que quem nasce em Paris é
parisiense. “Já quem nasce em São Sebastião do Pa-
raíso é paraisense”. A cidade, que sempre teve ipês
em sua vegetação natural, reforçou essa identidade,
cultivando-os em seus parques e praças. Assim, São
Sebastião do Paraíso também é conhecido como “Ci-
dade dos Ipês”.

CARACTERÍSTICAS
Ainda de acordo com o TJMG, São Sebastião do Para-
íso, que faz divisa com o Estado de São Paulo, sofreu
influência econômica da expansão cafeeira paulista, tor-
nando-se um dos principais produtores de café de Mi-
nas Gerais. Com isso, o Município pôde receber as pri-
meiras levas de imigrantes italianos do estado. Atual-
mente, a região possui uma das maiores colônias de
Minas Gerais. “O Parque da Lagoinha, localizado no
mesmo bonito terreno da capela construída pelos com-
padres, é o cartão postal da cidade. Com uma bela
área verde, tendo a lagoinha em seu coração, o parque
é um lugar ideal para relaxar, fazer uma atividade física
e se conectar com a natureza.

LIBERADO
Aconteceu na manhã de quinta-feira,1º de setembro a
liberação do trânsito na estrada da Guardinha para quem
passa pela região do Morro Alto. A Prefeitura informa ter
concluído mais uma etapa da pavimentação com 1,5
quilômetro de extensão. Com isso já chega a quase sete
quilômetros já pavimentados com a finalização de mais
este trecho da obra do século. No ano passado a prefei-
tura já havia realizado a construção de quase dois quilô-
metros da via para o distrito. Na gestão anterior foram
realizados em 2019 cerca de 3,6 quilômetros.

VÃO VER
Segundo anunciado pela prefeitura os moradores de
Guardinha vão ver o asfalto partir e não chegar ao dis-
trito. Uma frente de trabalho será montada com o obje-
tivo de realizar os preparativos de mais uma etapa da
obra partindo do ponto de chegada, ou seja, saindo do
distrito e indo em direção aos trabalhos em andamento
rumo a ponte do Morro Alto. Desta forma o asfalto vai
chegar antes do que se imagina. Conforme cálculos
realizados faltam cerca de 4,8 quilômetros para ser con-
cluída toda a ligação. Expectativa para a chegada de
mais verbas, seja emendas parlamentares ou mesmo
recursos próprios para finalizar. Há quem diga que numa
boa arrancada é possível finalizar a tão sonhada obra.

VACINA INFANTIL
Neste sábado dia 3 de setembro haverá em São Sebas-
tião do Paraíso o reforço da vacinação infantil contra a
covid-19. O público alvo são crianças de 4 anos de ida-
de que tomaram a primeira dose em 6 de agosto. O
atendimento será no período de 9 às 14 horas no Posto
de Puericultura, localizado na região central da cidade.
É necessária a apresentação de documentos pesso-
ais, cartão de vacina e autorização dos responsáveis.

F A L E C I M E N T O S
26/08 - Ronaldo Sebastião Andrade, 50 anos
28/08 - Luiz Silenciato, 87 anos
29/08 - José de Assis, 84 anos
29/08 - Antônio Ramos da Silva, 81 anos
29/08 - Luiz Gonzaga Alvarenga, 71 anos
29/08 - Rubens Soares da Silva, 54 anos
30/08 - José Antonio Rodrigues, 67 anos
30/08 - Adriana Aparecida Lima Alves, 49 anos
31/08 - Nelson Ribeiro de Lima, 81 anos
31/08 - Maria Nilda Motroni Antônio, 75 anos
31/08 - Adriana Silva Pimenta, 47 anos
31/08 - Maria Aparecida da Silva, 82 anos
31/08 - Maria de Oliveira Alves, 94 anos
01/09 -Dacio Antônio Rodrigues, 80 anos
01/09 - Edith Maria do Nascimento, 79 anos
02/09 - Isaldete Santos de Souza, 62 anos

Recentemente, empresários respeitados, cumpridores
dos seus deveres, foram alvos de buscas e apreensões
em suas residências pela Polícia Federal, contas bancá-
rias e suas plataformas digitais bloqueadas por conver-
sas vazadas de um grupo de WhatsApp, na qual mani-
festaram simples opiniões, em arroubo de retórica, se-
gundo reportagens da imprensa, com as seguintes fa-
las: "Prefiro golpe do que a volta do PT. Um milhão de
vezes"; "O 7 de setembro está sendo programado para
unir o povo e o Exército e, ao mesmo tempo, deixar claro
de que lado o Exército está. Estratégia top e o palco será
o Rio. A cidade ícone brasileira no exterior. Vai deixar
muito claro"; "Quero ver se o STF tem coragem de frau-
dar as eleições após um desfile militar na Av. Atlântica
com as tropas aplaudidas pelo público".

A maioria das decisões derivam de um inquérito e seus
desdobramentos denominado Fake News que, nas pala-
vras do ex-ministro Marco Aurélio de Melo, na revista
Crusoé, denominou como sendo o inquérito do 'Fim do
Mundo'. Nele tudo cabe".

No dia 23 de agosto, o Tribunal Superior Eleitoral, com
decisão da lavra do Ministro Alexandre de Moraes, proi-
biu a expressão: "O futuro escrito em verde e amarelo",
da campanha dos 200 anos da Independência do Brasil,
sendo corrigida, logo após grande repercussão, apenas
para retirada de trecho que afirmava: "...Essa luta leva-
mos para nosso cotidiano, para a proteção de nossas
famílias e sobretudo de um Brasil melhor a cada dia",
como se a fala fosse propaganda eleitoral.

Não restam dúvidas que em um Estado Democrático
de Direito decisões judiciais devem ser cumpridas, mas
há de poder emitir opiniões contrárias, críticas, sejam
contra seu conteúdo ou mesmo do seu prolator, sob pena
de instituir o medo à crítica, à liberdade de expressão,
instaurando um estado "Judicialesco" ou uma ditadura
judicial.

Nas palavras de Rui Barbosa: "A pior ditadura é a di-
tadura do Poder Judiciário. Contra ela, não há a quem
recorrer".

Tenho dito!!!

Advogado, ex-juiz do TRE-MG e professor universitário
(Hoje em Dia 02/09/2022)
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CONDOMÍNIO PARAÍSO SHOPPING
São Sebastião do Paraíso - MG, 29 de agosto de 2022.

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pela presente, ficam os senhores proprietários de unidades autônomas
do CONDOMÍNIO PARAÍSO SHOPPING, convocados para participar de
Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia, horário e local
indicado abaixo:
Data: 22.09.2022 (quinta-feira)
Horário: 18h30 em primeira convocação com quórum de 2/3 (dois ter-
ços) dos condôminos, e 19h00 em segunda convocação com qualquer
número de presentes.
Local: Salão de Festas do CONDOMÍNIO PARAÍSO SHOPPING, sito à Rua
Pimenta de Pádua n° 978, Centro, em São Sebastião do Paraíso — MG
Ordem do dia: 1) Discussão e votação sobre aprovação das contas do
Condomínio, até o mês de agosto/2022; 2) Discussão e votação da nova
Convenção do Condomínio, em substituição à Convenção vigente; 3) Se
aprovada a nova Convenção do Condomínio, eleição de Síndico e
Subsíndicos; 4) Se aprovada a nova Convenção de Condomínio, eleição
dos membros do Conselho Fiscal do NÚCLEO RESIDENCIAL; 5) Se apro-
vada a nova Convenção de Condomínio, eleição do Conselho Fiscal do
NÚCLEO COMERCIAL; 6) Se aprovada a nova Convenção de Condomínio,
previsão orçamentária para o NÚCLEO RESIDENCIAL; 7) Se aprovada a
nova Convenção de Condomínio, previsão orçamentária para o NÚCLEO
COMERCIAL; 8) Discussão, sem votação, sobre assuntos gerais.
Destacamos a importância do comparecimento de todos, tendo em vista
a relevância dos assuntos a serem abordados.
Somente serão aceitas procurações originais.

CONDOMÍNIO PARAÍSO SHOPPING
DINOMAR CAMPOS DO AMARAL – SÍNDICA

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 164/22, Pregão Pres. nº 50/22, cujo o objeto é “Aquisição de
materiais esportivos e correlatos, para manutenção das atividades do Setor
de Esportes da Prefeitura Municipal de Itamogi”, com as empresas: RODA
VIVA MATERIAIS ESPORTIVOS LTDA-ME, CNPJ 71.231.674/0001-45,
pelo valor global de R$ 106.485,50; TAYNARA DIEGUES CAMILO DIAS
51506047807, CNPJ 36.188.164/0001-31, pelo valor global de R$
106.738,91; RODRIGO TOLOSA RICO, CNPJ 00.868.882/0001-01, pelo
valor global de R$ 121.441,10; Homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº
167/22, Pregão Pres. nº 52/22, cujo o objeto é “Registro de Preços para
eventuais aquisições de produtos de limpeza, higiene, utensílios e correlatos”,
com as empresas: LEMOS GAS LTDA - ME, CNPJ 41.721.788/0001-02,
pelo valor global de R$ 116.712,00; GIMENES E PAVAN LTDA - ME,
CNPJ 05.307.679/0001-80, pelo valor global de R$ 132.458,18; ANA
VALERIA TONELOTTO-ME, CNPJ 13.331.317/0001-52, pelo valor global
de R$ 239.574,09; BEATRIZ BRUST DE SOUSA ME, CNPJ 22.327.937/
0001-09, pelo valor global de R$ 9.132,00; D.F. ASTOLPHO - EPP, CNPJ
20.123.999/0001-73, pelo valor global de R$ 113.742,76; S&G PRODUTOS
E SERVICOS EIRELI, CNPJ 28.622.594/0001-91, pelo valor global de R$
12.407,40; FRANPAPEL INDUSTRIA DE TOALHAS DE PAPEL EIRELI,
CNPJ 14.516.530/0001-00, pelo valor global de R$ 49.071,58; UTILIDOL
UTILIDADES DO LAR EIRELI, CNPJ 07.684.544/0001-69, pelo valor
global de R$ 7.920,30; JORGE LUIZ MARQUES DIAS EIRELI, CNPJ
40.411.805/0001-42, pelo valor global de R$ 170.831,48; OXI QUIMICA
LTDA - EPP, CNPJ 65.271.868/0001-71, pelo valor global de R$
151.764,20; FAST CLEAN DISTRIBUIDORA LTDA, CNPJ 43.782.859/
0001-02, pelo valor global de R$ 142.761,55. Itamogi/MG - 02/09/2022 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
3 de Setembro de 2022

página 3Jornal do Sudoeste

Restam poucas vagas para curso
gratuito de atendente de farmácia

O curso realizado pela ACISSP e SENAC é profissionalizante e habilita
o aluno para exercer a função. As aulas terão início em 12 de setembro e

as inscrições já estão abertas no site da associação. As vagas são limitadas

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) realizou na
última terça-feira, dia 30 de
agosto, a reunião com sua Di-
retoria Executiva para apresen-
tação das ações desenvolvidas
ao longo do mês e apresentar
o andamento dos projetos es-
tratégicos em desenvolvimen-
to, em especial a programação
de eventos e atividades do fi-
nal do ano.

Compareceram o presiden-
te da Associação, Dr. Matheus
Colombaroli, o vice-Presiden-
te Marcelo de Pádua, o diretor
Jurídico Dr. João Jaguaribe, a
diretora Administrativa Bianca

Diretoria executiva da ACISSP
reúne-se para avaliação de ações

Reunião mensal dos diretores contou a apresentação das ações desenvolvidas
ao longo do mês de agosto e o planejamento das ações para o final de ano.

Furtado Cosini, o diretor de
Comércio Lázaro Pessoni, o
diretor de Indústria Roberto
Resende, a diretora de Empre-
endedorismo e Inovação Erica
Dias Garcia e o diretor de Cul-
tura Bruno Félix.

Dentre os assuntos discu-
tidos ganhou destaque a pro-
gramação de final de ano da
associação. Tanto os eventos
Praça Viva, com a adequação
da agenda, a premiação do
concurso municipal de qualida-
de de café "Paraíso dos Cafés
Finos" que contará com a par-
ticipação da entidade como
organizadora e que trabalha
para a realização de uma feira
de comercialização de insumos

para o setor junto da cerimô-
nia com três dias de evento,
bem como a discussão sobre
os eventos do final de ano na
cidade, data muito esperada
pelo comércio e que contará
com uma participação diferen-
ciada da ACISSP.

Foram apresentadas as di-
retrizes do Programa Empre-
gar, serviço a ser disponibili-
zado pela associação que bus-
ca aproximar as pessoas que
estão em busca de uma vaga
de trabalho da necessidade
apresentada pelas empresas.
Candidatos e contratantes po-
derão utilizar a ferramenta com
áreas de acesso específicos
para cada um e aumentar a

chance de resolver suas deman-
das. Alguns ajustes serão pro-
videnciados para que o projeto
possa ser efetivamente lança-
do.

Outro assunto apresentado
foi o andamento do marketplace
da associação. O endereço do
site já está registrado, é o
www.shop.acissp.com.br, e
que já conta com seis empre-
sas cadastradas oferecendo
seus produtos, em fase de tes-
tes.

Consumidores locais já
conseguem fazer comprar pelo
portal. O lançamento oficial da
ferramenta de comercialização
online a ser disponibilizada para
os seus associados deve acon-

tecer no próximo mês de ou-
tubro.

Os diretores também apre-
sentaram novas propostas de
ação, como, por exemplo, reu-
niões e eventos de valorização
e fortalecimento das institui-
ções instaladas na cidade, além
da proposição de novas ativi-
dades culturais a serem incen-
tivadas pela instituição.

"A ACISSP está com uma
atuação focada na oferta de
produtos e serviços que pos-
sam beneficiar nossos associ-
ados e estamos buscando for-
talecer nossa atuação em todos
os setores que representamos.
Desde eventos, passando por
negócios, cursos, treinamentos

e fomento aos nossos associa-
dos estão sendo desenvolvidos
na associação", analisou o pre-
sidente da ACISSP, Dr. Ma-
theus Colombaroli.

"No caso específico do fi-
nal do ano, estamos em con-
versa com a Prefeitura, direta-
mente com o prefeito Marcelo
Morais, para juntos montar-
mos uma programação de
eventos e decoração dos espa-
ços públicos que ficará na his-
tória da cidade, além de ante-
ciparmos toda essa programa-
ção para iniciar no mês de no-
vembro e incentivarmos, cada
vez mais, o comércio local",
concluiu o presidente.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

A ACISSP (Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e de Ser-
viços de São Sebastião do Paraíso),
em parceria com o Senac (Serviço
Nacional de Aprendizagem Comerci-
al), está promovendo um curso
profissionalizante de atendente de far-
mácia. As inscrições estão abertas e
as aulas começam no dia 12 de se-
tembro. Restam poucas vagas e ain-
da dá tempo de os interessados parti-
ciparem do curso.

O objetivo do curso é formar pro-
fissionais com competência para atu-
ar na organização física de farmácias
e drogarias e no atendimento ao cli-
ente de forma a contribuir para a saú-
de da população e para o alcance dos
resultados esperados pelas empresas.

O aluno que fizer o curso de
atendente de farmácia estará apto a
realizar o suporte de atendimento por

meio da leitura de prescrições e soli-
citação dos clientes, separação, entre-
ga e comercialização de medicamen-
tos e de outros produtos para saúde,
produtos de higiene pessoal, perfuma-
ria e cosméticos, bem como na dis-
posição e reposição de produtos, no
auxílio do controle de estoque e na
organização do estabelecimento.

Esse profissional atua em farmá-
cias e drogarias, sob a supervisão e
orientação do farmacêutico, exercen-
do suas atividades em conformidade
com os princípios éticos, a legislação
vigente e os procedimentos e normas
do estabelecimento.

Podem participar do curso de
profissionalização de atendentes de
farmácia jovens acima de 17 anos e
com o ensino médio completo. No ato
da inscrição o candidato deve apre-
sentar o histórico escolar, CPF ou

documento que contenha o número
do Cadastro de Pessoa Física, com-
provante de residência atualizado e
ficha de matrícula preenchida, que é
disponibilizada pela ACISSP.

O curso tem duração total de 240
horas e as aulas serão à noite, das 19h
às 22h de segunda a quinta-feira, res-
peitando os feriados e período de fes-
tas de final de ano.

Ao final do curso, o aluno fica
habilitado profissionalmente para exer-
cer a função de atendente de farmá-
cia, fato que é um diferencial na car-
reira e que pode abrir a possibilidade
de contratação por farmácias e dro-
garias de todos o país.

Os interessados em participar do
curso podem acessar o site:
www.acissp.com.br e fazer sua ins-
crição de forma gratuita. As vagas são
limitadas.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)
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O IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística)
divulgou durante a semana o
primeiro balanço parcial da co-
leta do Censo Demográfico
2022. Os números apresenta-
dos são referentes a população
em cada estado e um resumo
nacional. Em relação aos mu-
nicípios o levantamento apre-
senta apenas o percentual de
setores censitários já comple-
tados e indica que em São Se-
bastião do Paraíso chega a 14%
o total de locais visitados.

Segundo as informações
parciais em todo o Brasil já fo-
ram recenseadas cerca de 60

IBGE afirma que 14% dos setores
em Paraíso já foram recenseados

milhões de pessoas. No dia 29
de agosto eram 58.291.842
pessoas contadas em mais de
20,5 milhões de domicílios em
todo o país. Em relação as re-
giões, o Sudoeste está em se-
gundo lugar e é onde concen-
tra a maior parte da população
brasileira, sendo que no mo-
mento o Nordeste estava com
36,51% da pesquisa realizada.

Em Minas Gerais concen-
tra-se 10,38% de toda a popu-
lação brasileira, atrás apenas de
São Paulo que tem 15,50% e é
o estado mais populoso do país.
Conforme anunciado, o esta-
do mineiro está com 10% do

levantamento censitário con-
cluído. Em relação ao trabalho
em andamento o percentual al-
cança a casa de 35,5%. Em
relação a quantidade de seto-
res não iniciados chega a 55%,
de um total de 50.600 setores
censitários.

Já em relação a São Sebas-
tião do Paraíso o IBGE informa
que são 194 setores censitários.
Deste total 14% da pesquisa já
foi concluída. Os gráficos do
censo indicam que 45% do le-
vantamento está em andamen-
to e que 40% do total dos lo-
cais ainda não tiveram início. A
pesquisa foi iniciada em 1º de

agosto, mas, a princípio foram
a campo cerca de 45 recensea-
dores. Foi necessário que o ins-
tituto fizesse novas convoca-
ções e efetuasse o treinamento
de cerca de 20 pesquisadores
na segunda semana após o iní-
cio dos trabalhos.

De início foram registradas
muitas recusas da população
em receber os recenseadores.
Foi preciso que os organizado-
res e representantes da comu-
nidade fossem através dos
meios de comunicação fazer
um apelo sobre a importância
da concretização do levanta-
mento. Foram apontadas for-

mas de identificar os trabalha-
dores do censo que utilizam
coletes, boné, crachá de iden-
tificação e as formas de con-
sultar sobre a veracidade do
trabalho de quem está batendo
a porta da casa das pessoas.

Em 2021, o IBGE apresen-
tou estimativa de que a popu-
lação de Paraíso era de 71.915.
No entanto, este e os números
apresentados em anos anterio-
res são contestados por mora-
dores que acreditam ser o nú-
mero muito maior. Também no
ano passado a Prefeitura apre-
sentou indicativo de que a
quantidade de habitantes real-

mente possa ser superior ao
estimado.

No levantamento estatístico
da Prefeitura em que são con-
siderados os dados de pessoas
cadastradas no E-SUS a popu-
lação registrada é de 73.350
apenas no perímetro urbano. Na
zona rural chega a 7.455 cadas-
tros. A partir destes índices fun-
damenta-se a tese de que a po-
pulação atual do município ul-
trapasse a casa dos 80 mil.

Na época ainda foi informa-
do que 2% do total pretendido
da pesquisa não havia sido con-
cluída o que possibilitaria ampli-
ar ainda mais este quantitativo.

Duas recém-nascidas, de-
ram entrada na UTI Neonatal
da Santa Casa de Misericórdia
de São Sebastião do Paraíso na
tarde desta sexta-feira (2/9).
Gêmeas, com dois dias de vida,
são de Três Corações, Sul do
Estado, e foram trazidas pela
aeronave Arcanjo do Corpo de
Bombeiros de Minas Gerais.

Segundo informações, são
prematuras (gestação de 28 se-
manas), “estavam com baixo
peso extremo”, o que motivou
a transferência para a UTI
Neonatal em Paraíso.

A aeronave Arcanjo dos
Bombeiros tem sua base em
Belo Horizonte. Deslocou-se
para Três Corações com duas
equipes médicas (Bombeiros e
SAMU). Além de piloto, copi-
loto e tripulante operacional
havia na aeronave dois médicos
e dois enfermeiros acompa-
nhando as recém nascidas.

O voo de Três Corações a
Paraíso durou em torno de 40
minutos. A aeronave Arcanjo
que é direcionada para efetuar
o transporte de pacientes, de
um hospital para outro, pousou

no Aeroporto Joaquim Montans
Júnior por volta das 16h20.

As gêmeas eram aguarda-
das por equipes do Corpo de
Bombeiros e SAMU para serem
conduzidas para a Santa Casa.

VOO PELA VIDA

Gêmeas recém nascidas
em Três Corações foram

transferidas para UTI em Paraíso
Nelson Duarte

O Campeonato Quaren-
tão de Futebol Amador rea-
liza neste sábado (3/9), mais
uma rodada válida pela pri-
meira fase da competição. O
primeiro jogo com início pre-
visto para às 15h20 no Está-
dio Comendador João Alves,
será entre a Associação Atlé-
tica Paraisense x TNB. Em
seguida no Estádio Dr. Joa-
quim Ferreira Guimarães, o 1º
de Maio, a partir das 16h30,
jogam Mocoquinha x GNQ-
FC/ Pratápolis.

Diferente do que foi noti-
ciado na edição de quarta-fei-
ra,31, o Ipiranga não venceu
a partida na segunda rodada,
conforme divulgou o título da
matéria sobre a segunda ro-
dada do Quarentão. De
acordo com o texto, a vitória
foi do CVA/S.T. Aquino, por
2x1,  que se reabilitou da der-
rota no início do campeona-
to e impôs o segundo resul-
tado negativo ao Ipiranga.
Com duas rodadas já reali-
zadas o Ipiranga é o lanter-
na, pois, ainda não somou ne-
nhum ponto em seis disputa-
dos.

Conforme o organizador
Ricardo Bibi, a competição
está transcorrendo dentro das
expectativas. “Era uma com-

FUTEBOL

Campeonato Quarentão terá
mais uma rodada no sábado

petição que estava sendo
muito aguardada pelos atle-
tas, integrantes das equipes e
os torcedores. É uma reunião
de amigos”, define. A última
edição da disputa ocorreu em
2019 sendo que depois as
competições ficaram inter-
rompidas por dois anos, em
função das restrições do pe-
ríodo de pandemia. Com o
controle da situação os jogos
voltaram a ocorrer.

As equipes da Associação
Atlética Paraisense e do
GNQ-FC/Pratápolis estrea-
ram na disputa do Campeo-
nato Quarentão de Futebol
Amador. A “Verdona” levou
a melhor e venceu por 3 a 1.
Na outra partida o CVA/S.T.
Aquino reabilitou-se e impôs
a segunda derrota ao Ipiranga
na competição, vencendo por
2 a 1. Para este sábado, 3 de
setembro, já estão confirma-
dos mais dois jogos pelo tor-
neio.

A segunda rodada do
Campeonato Quarentão pos-
sibilitou que a Paraisense e o
CVA S.T. Aquino alcanças-
sem na pontuação as equipes
do Mocoquinha e do TNB na
classificação. Agora estas
equipes estão emboladas
cada uma com três pontos

FOTOS: Divulgação

Rodada deste fim de semana tem mais duas partidas, movimentando
a competição  (Paraisense x TNB) e (Mocoquinha x GNQ-FCPratápolis)

ganhos. Já a equipe do
Ipiranga está em desvantagem
por ter jogado duas vezes e
acumula duas derrotas.

No Estádio Comendador
João Alves a Paraisense fez
a sua estreia no campeonato.
O time verde venceu por 3 a
1 o GNQ-FC/Pratápolis, no
sábado, 27. No mesmo dia,
no Estádio Dr. Joaquim
Ferreira Gonçalves, o 1º de
Maio, o Ipiranga que na ro-
dada inicial havia perdido o
clássico para o Mocoquinha
(2 a 1), desta vez foi derro-
tado pelo CVA S.T. Aquino
pelo mesmo placar.

Da primeira rodada o
TNB e o Mocoquinha que
haviam vencido seus com-
promissos, somaram seus pri-
meiros três pontos. Agora
com as vitórias a Paraisense
e o CVA S.T. Aquino tam-
bém alcançaram a mesma
pontuação.

Neste sábado (3/9) no
Estádio Comendador João
Alves, a Paraisense jogará
contra o TNB, partida que
está marcada para ás 15h20,
e às 16h15, no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves,
o 1º de Maio, o Mocoquinha
enfrentará o GNQ-FC/
Pratápolis.
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Uma noite inesquecível e
uma lembrança para ser levada
para o resto da vida. Assim é a
definição de um grupo de
paraisenses que na noite de ter-
ça-feira, 30 e agosto, acompa-
nhou de perto a apresentação
do Iron Maiden, na Arena
Eurobike, em Ribeirão Preto.
No espetáculo com cerca de
duas horas de duração os fãs
da banda inglesa puderam cur-
tir o velho e bom rock and roll,
com os antigos e novos suces-
sos do grupo. A apresentação
é parte da turnê Legacy Of The
Beast World Tour.

Depois de dias e horas de
expectativa, os fãs de Iron
Maiden foram ao delírio com
o show. A apresentação reuniu
fãs de vários lugares e os
paraisenses marcaram presen-
ça. Espetáculo em que o públi-
co além das músicas curtiu
também o cenário. Foram apre-
sentados vários ícones da ban-
da como o avião em vários de-
talhes que encantou ao públi-
co. Com quase 50 anos de his-
tória foi a primeira vez que a
banda esteve em Ribeirão e foi
a única apresentação da turnê
fora da rota das capitais.

Entre os paraisenses que
estavam na Arena Eurobike, os
namorados Gustavo Pádua e
Patrícia Longo, Júlio César
Alves e Gabrielly Larissa Eu-
gênio. Eles viveram momentos
especiais juntos em mais uma
noite de grande estilo. Para eles
não faltaram elogios a organi-
zação e toda a realização do
espetáculo. Amantes do estilo
o espetáculo ficará na memó-
ria como um presente para a
vida toda.

“O show do Iron Maiden,
em Ribeirão Preto, foi inex-
plicável, uma energia que do-
minou do início ao fim, com
os cenários que mudavam a
cada música, ambientando e
nos levando para dentro do cli-
ma de cada composição”, con-
ta Gustavo Pádua Vilas Boas.
“Foi um espetáculo estrondo-
so e emocionante, valeu a pena

cada segundo”, resume.
Patrícia registrou muitas

fotos e ficou encantada com o
que viu. “Foi um show históri-
co de perder o fôlego. Eu e to-
dos que estiveram naquela are-
na jamais esqueceremos”, co-
menta. “Foi algo monstruoso
e impecável, bastante teatral e
com vários efeitos visuais in-
críveis”, descreve. “Ver a ban-
da que ouvi toda minha vida ali
na minha frente foi uma emo-
ção indescritível”, completa.

Para Júlio César e Gabrielly
as expectativas foram supera-
das. “O show foi grandioso
muito além do que eu espera-
va, bem organizado e com pú-
blico que manteve o respeito
com todos”, acrescenta. Júlio
diz que é fã de carteirinha da
banda desde a adolescência, e
descreve que seu sonho se tor-
nou realidade. “Acompanho a

Paraisenses curtem show de
Iron Maiden em Ribeirão Preto

Fãs paraisenses da banda inglesa viveram grandes emoções
e guardam recordações ‘inesquecíveis’ do show em Ribeirão

FOTOS: Arquivo Pessoal/ Patrícia Longo

banda desde os meus 14 anos
e jamais imaginei que que teria
uma oportunidade de ver eles
tão próximos, e melhor ainda
aqui na região”, completa.

Gabrielly disse que foi seu
primeiro show junto com o
namorado e destacou o conjun-
to da obra. "Gostamos muito
da banda, uma apresentação
artística completa, fomos po-
sitivamente surpreendidos com
toda a organização", comenta.
Ela destaca que no público ha-
via família inteira, "o show foi
excelente, rápida troca de ce-
nários, efeitos especiais que fi-
zeram com que o público vi-
brasse mais ainda, todos foram
muito bem acolhidos e a cida-
de ofereceu um atendimento
ideal para os estrangeiros com
hospedagem e locomoção",
descreveu.

Os britânicos do Iron Mai-

Patrícia e Julio Cesar

den mostraram na noite desta
terça-feira (30) que os 47 anos
de carreira os credenciam
como verdadeiras lendas do
heavy metal mundial. Em Ri-
beirão Preto pela primeira vez,
Bruce Dickinson e companhia
reforçaram a máxima de que a
relação da banda com os fãs é
realmente diferenciada.

Ao som pesado de suas
guitarras e toda instrumentação
as instalações da arena pareci-
am tremer ao som de “Fear of
The Dark” e “The Trooper”.
Terminada a apresentação ficou
aquela sensação de que foi bom
demais e gostinho de quero
mais.

Na sexta-feira,2, a banda
apresentou-se no Rock in Rio
para mais uma multidão de fãs.
Neste sábado,3, é a vez do pú-
blico de São Paulo sentir as
emoções a flor da pele. Muitos

já estiveram na cidade do rock
e outros vão estar hoje revi-
vendo estas emoções.

Assim para muita gente que
ama e curte a banda inglesa

como o grupo paraisense ain-
da é tempo de reviver imagens,
sons e sensações que ficarão
guardadas em suas mentes e
corações.
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O deputado federal Emidi-
nho Madeira, vice-presidente
da Frente Parlamentar Mista do
Rodeios, da Vaquejada e das
Provas Equestres, na Câmara
Federal, parabenizou a decisão
do Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG)  asseguran-
do a realização de rodeios no
Estado.

Para o deputado, isso traz
um alívio momentâneo para
milhares de pessoas envolvidas
na cadeia produtiva do rodeio.
“Nós ficamos satisfeitos com
o posicionamento do TJMG,
mas isso serve de alerta para
que haja mais união e organi-
zação do setor. Vamos prepa-
rar, para os próximos dias,
uma grande reunião com as
principais lideranças não so-
mente de Minas, mas também
de outros estados, para que
esse tipo de surpresa não ve-

Emidinho Madeira comemora
retomada dos rodeios em Minas e

convoca reunião de lideranças do setor
nha causar mais prejuízos”,
disse o parlamentar.

TJMG DESTACA
IMPORTÂNCIA

ECONÔMICA
Na decisão desta quarta-fei-

ra (31/8), o desembargador
José Arthur Filho, presidente do
TJMJ, aponta “a inexistência de
prova cabal de que, no Estado
de Minas Gerais, os rodeios se-
jam realizados sem a observân-
cia da legislação pertinente”.

E assevera a existência de
grave lesão à economia públi-
ca, uma vez que a proibição
dos rodeios causa impacto no
orçamento dos municípios e
afeta interesses privados de ter-
ceiros.

NA DECISÃO O TJMG  
O desembargador mencio-

na que “no país, há, por ano,
aproximadamente 1.500 festas
de rodeio, sendo que as 30

maiores reúnem cerca de 5,4
milhões de pessoas. Além dis-
so, um único rodeio envolve
cerca de 250 pessoas e, em
Minas Gerais, são gerados cer-
ca de 40.000 empregos por
ano no setor. Afirma também
que o rodeio promove o desen-
volvimento econômico, social

e cultural, notadamente se se
considerar que a principal ati-
vidade da maioria dos municí-
pios mineiros é o agronegócio”.

A decisão vale até o trânsi-
to em julgado da ação civil que
havia suspendido a realização
do rodeio no âmbito do Estado
de Minas Gerais.

Deputado Emidinho Madeira com membros
de “Os Independentes”, de Barretos

Reprodução

Sebastião Tadeu Ribeiro

Neste domingo 4 de se-
tembro, será realizado al-
moço em prol do término da
obra da sede social Luz
Razão e Caridade. O almo-
ço beneficente vai aconte-
cer no barracão do Terno
de Congo Ipiranga, que fica
à Rua Stela número 600, em
Paraíso.

O ingresso custa R$
15.00. Será servido almoço
no local do evento, ou se as-

Almoço
Beneficente

sim preferir, que adquirir o
ingresso poderá optar em le-
var marmitex. Haverá mú-
sica ao vivo com o cantor
Lazinho, bingo para sorteio
de vários brindes, e prendas.

O evento beneficente
terá início às 11 horas ama-
nhã. A construção da sede
da Obra Social fica localiza-
da na Rua Noraldino de
Paula 405, no Bairro Alto
Bela Vista, ao lado onde está
sendo construída a Creche
Alto Bela Vista.

Reprodução

Rotary Club realiza pro-
jeto na AMASSP (Associação
dos Amigos dos Autistas e
Psicóticos de São Sebastião do
Paraíso)

A AMASSP recebeu no dia
28/8, integrantes do Rotary
Club, que realizaram a entrega
oficial da ´´Sala de integração
sensorial e fisioterapia´´, adqui-
rida com recursos oriundos do
projeto de subsídio distrital e

Rotary Club
realiza projeto

na AMASSP

parceria com a Muschione
Empreendimentos.

A exemplo de gestões ante-
riores, quando o Rotary Club
realizou projetos na Santa Casa
de Misericórdia, Obra do Berço
Santa Tereza e SOS Criança, a
gestão 2021-22 deu continuida-
de ao trabalho de apoio as enti-
dades de nossa comunidade.

Rotary Club-Gestão 2022-
23 “Imagine o Rotary”

Em fase de construção já bem adiantada,
está a sede da Obra Social Luz, Razão e Caridade

O candidato a deputado fe-
deral, Vinício Scarano, é um dos
mais populares do Estado de
Minas Gerais nas redes sociais.
Em números absolutos, ele é o
84º mais influente e o primeiro
colocado dentro do seu parti-
do, o Cidadania. Os dados fo-
ram publicados a partir do índi-
ce calculado pela Quaest
Consultoria e Pesquisa, uma
empresa de pesquisa e estraté-
gia sediada em Belo Horizonte.

O Índice de Popularidade
Digital (IPD) leva em conta
dados do Facebook, Instagram
e Twitter. Ele compara quais
marcas ou personalidades tem
maior popularidade nas redes
sociais.

O cálculo é feito usando um
algoritmo de inteligência artifi-
cial que pondera a relevância
de cinco conjuntos de métri-
cas, permitindo comparar no
tempo quem ou o que está se
saindo melhor nas redes. Esse
algoritmo monitora o desempe-
nho por setor ou segmento de
interesse.

O IPD varia de 0 a 100 e
mede diariamente o desempe-

Vinício Scarano lidera popularidade
digital do Partido Cidadania

Candidato a deputado federal está entre os 90 mais
populares em redes sociais do Estado de Minas Gerais

nho dos políticos nas redes
sociais, além de ajudar a sentir
a temperatura da corrida elei-
toral no estado e no país.

Minas Gerais tem 1094
candidatos ao cargo de depu-
tado federal para as 53 vagas
do estado no Congresso. E a
importância da relevância e

destaque nas redes sociais ga-
rante uma forma de contato
mais rápido e amplo com os
eleitores mineiros, dando mais
visibilidade ao candidato, con-
tato com suas propostas e for-
ma a conquistar o voto dos
eleitores mineiros.

No caso da disputa pela

Câmara, é considerada a mé-
dia mensal dos IPDs, que são
calculados por meio de um
algoritmo de inteligência artifi-
cial que coleta e processa 139
variáveis das três redes soci-
ais. São monitoradas cinco di-
mensões: presença digital (per-
fis ativos), fama (seguidores e
alcance), engajamento (co-
mentários e curtidas), mobi-
lização (compartilhamentos) e
valência (proporção de reações
positivas e negativas).

“Sou de uma geração que
viu e está vivendo a interação
pelas redes sociais. Sou muito
ativo e invisto muito nesse con-
tato e divulgação. Chegamos a
mais pessoas e também temos
mais retornos, feedbacks e os
nossos seguidores têm um ca-
nal de comunicação direto co-
migo.

A notícia que estou entre os
90 mais influentes digitais en-
tre os 1.094 candidatos a de-
putado federal, me dá mais
energia e aumenta a vontade de
ampliar essa atuação e aproxi-
mação com o eleitor”, analisou
Vinício Scarano.

Vinício Scarano candidato a deputado federal

Reprodução

Resido à rua Rodolpho
Mumic, antigo leito da estrada
de ferro Mogiana, depois
Fepasa, na área central de São
Sebastião do Paraíso.

Em meu nome e de mora-
dores da mencionada via
pública, me dirijo ao prefeito
Marcelo Morais para expor
que temos enfrentado proble-
mas, tendo em vista o mau
estado de conservação da rua.

Há mato, inclusive pró-
ximo à escada de acesso para
a avenida Dr. Delfim Mo-
reira. Funcionários roçaram
o capim, mas não foi retirado
e por estar muito seco, se
torna risco para incêndios. E
já tivemos alguns naquela
área.

Uma canaleta foi aberta
para serviços na rede esgoto,
mais ou menos 60 metros, mas
não foi concluído. Há muita
poeira neste período, e com a
vinda das chuvas será a vez

• Dos Leitores •

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 031/2022, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de materiais de
limpeza para a Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A
abertura, será dia 16 de setembro de 2022 às 09:00 horas.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 032/2022, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “Registro de preços para futuras aquisições de panificação
para atender os departamentos da Prefeitura Municipal de São Tomás
de Aquino”. A abertura será dia 16 de setembro de 2022, às 09:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 02 de setembro
de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

do barro. O sistema de ilumi-
nação pública é precário, sen-
do necessário um poste com
luminária próximo à escada de
acesso à Avenida Delfim

Moreira. O lixo é retirado
apenas uma vez por semana.

Pedidos de providências já
foram protocolados no setor
de Obras. Solicito ao prefeito

Marcelo Morais que deter-
mine ao setor responsável, o
atendimento dessa nossa re-
ivindicação.

Ronaldo Vasconcelos
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Na próxima semana, a
Sicredi das Culturas RS/MG
inicia um Feirão de Energia
Solar que irá passar por todas
as suas agências, com o obje-
tivo de aproximar os associa-
dos dessa tecnologia que tem
impacto positivo tanto no meio
ambiente quanto no bolso dos
consumidores, gerando dimi-
nuição no valor da conta de luz.
Além de exposição de placas
solares, o feirão irá contar com
a presença de representantes de
empresas de energia solar para
sanar dúvidas sobre o uso da
energia fotovoltaica e, ainda, o
suporte da equipe de atendi-
mento da cooperativa para dú-
vidas e encaminhamentos em
relação ao crédito para aquisi-
ção do sistema.

Sicredi realiza
Feirão de Energia
Solar na próxima

semana
Ação visa levar até os associados

oportunidades para investimento nessa
fonte de energia renovável que tem
gerado economia na conta de luz

O Sicredi disponibiliza li-
nhas de crédito para que seus
associados possam financiar o
projeto, a aquisição e a instala-
ção dos recursos da tecnologia
fotovoltaica para geração de
energia elétrica, como sistemas
de montagem, inversores e pla-
cas de captação. Com a linha
de financiamento para energia
solar do Sicredi, é possível ad-
quirir equipamentos ecoefici-
entes.

Com condições especiais, o
Feirão ocorre da segunda-fei-
ra, dia 5, até a sexta-feira, dia
9, nas agências da cooperativa
nos municípios de Guaxupé,
Itamogi, Monte Santo de Mi-
nas, Muzambinho, Passos e
São Sebastião do Paraíso.

Raíza Goi Borba

Por Agência Brasil

Brasília

A partir de quinta (1/9), es-
tudantes que contrataram o Fi-
nanciamento Estudantil (Fies)
na Caixa Econômica Federal
poderão renegociar as dívidas.
O banco lançou o aplicativo
Fies Caixa, que permitirá o re-
financiamento das parcelas em
atraso com até 99% de descon-
to.

Além da renegociação de
dívidas, o aplicativo permite a
consulta aos principais dados
do contrato e a geração de bole-
tos. Por meio da plataforma, o
estudante poderá verificar se
seu contrato está apto para
renegociação, simular as op-
ções e aderir às condições mais
adequadas ao seu perfil.

O aplicativo Fies Caixa está
disponível para download a
partir de hoje, para dispositivos
móveis (smartphones e tablets)
dos sistemas Android e iOS.
Segundo a Caixa, cerca de
1,85 milhão de clientes pode-
rão consultar os dados, dos
quais 1,2 milhão poderão re-
negociar a dívida pelo apli-ca-
tivo.

A renegociação poderá ser
pedida até 31 de dezembro des-
te ano e seguirá as regras da
Resolução 51/2022, publicada
em julho e que permite o par-
celamento dos débitos com

Débitos poderão ser parcelados
com até 99% de desconto

ECONOMIA

Renegociação de
dívidas do Fies já
pode ser feita em

novo aplicativo

descontos de 12% a 99%, de-
pendendo do tempo de atraso.

Estudantes com as parce-
las em dia poderão quitar o sal-
do restante do financiamento
com 12% de desconto. Além
do aplicativo da Caixa, os acor-
dos poderão ser firmados no
site do Fies.

PASSO A PASSO
Ao abrir o aplicativo, o es-

tudante deve escolher a opção
Renegociação FIES e seguir os
passos abaixo:

• Verificar se o contrato está
apto para renegociação;

• Conferir os dados do con-
trato;

• Simular os tipos de rene-
gociação disponíveis;

• Confirmar os dados da
renegociação;

• Aceitar o termo aditivo e
aderir à renegociação;

• Emitir o boleto de entra-
da.

A renegociação será efetiva-
da somente após o pagamento
da primeira parcela. O aplica-
tivo fornece outros serviços.
No campo Meu FIES, o estu-
dante pode verificar um resu-
mo dos dados do contrato. A
opção Boleto permite a visua-
lização e a geração do formu-
lário das parcelas em aberto.
No botão Perfil, aparecem os
dados cadastrados no Fies.

(Agência Brasil)

Reprodução

Reprodução

Sebastião Tadeu Ribeiro

Nesta sexta-feira (2/9) re-
alizamos levantamento de pre-
ços do gás de cozinha em São
Sebastião do Paraíso no intui-
to de ajudar os consumidores
fazerem economia de tempo
e dinheiro. Foi constatado que
o preço mais barato para o
consumidor ir buscar no local
da compra, custa R$ 89,99 e
para ser entregue em domicí-
lio R$ 94,99.

O preço mais caro para ir
buscar no local da compra cus-
ta R$ 116.00 e para ser entre-
gue, R$ 121,00. Também foi
constatado que a diferença de
preços do mais barato para o
mais caro para buscar no lo-
cal da compra é de R$ 26,00
e para entregar a diferença é
de R$ 26,11.

Vale a pena o consumidor
pesquisar preços, principal-
mente as famílias de baixa
renda ou sem renda, porque
são de diferenças relevantes
que dão para o consumidor
comprar um saquinho de cin-

Diferença de preços do
botijão de gás de cozinha

em Paraíso chega a R$ 26,00

co quilos de arroz de primeira
qualidade ou três quilos de fei-
jão ou três litros de óleo de

cozinha.
Periodicamente o Jornal do

Sudoeste efetua levantamen-

to de preços de combustíveis
e do gás de cozinha (GLP) de
botijão de 13 quilos.

- Adilson recebeu dirigentes do Santa Rosa e acertou com
time paulista para disputa do Amador do Estado

O treinador Adilson Lara
acertou com a equipe do Santa
Rosa Futebol Clube, de Santa
Rosa de Viterbo (SP) e vai atu-
ar na comissão técnica do time
na disputa do Campeonato
Amador do Estado de São Pau-
lo. O técnico estava à frente da
equipe do Operário E.C. que
por duas temporadas represen-
tou São Sebastião do Paraíso
no regional organizado pela
Liga Desportiva Serranense. “A
proposta é fruto do trabalho que
realizamos aqui, é o momento
de novos desafios e experiên-
cias quero me dedicar ao má-
ximo para fazermos um gran-
de trabalho lá, como fizemos
aqui”, disse.

Adilson confirmou que des-
de o final do campeonato regi-
onal deste ano já haviam algu-
mas conversações com dirigen-
tes de equipes do interior pa-
ulista. “Surgiu esta possibilida-
de, as conversas com os diri-
gentes do Santa Rosa evoluí-
ram e acabamos por acertar,
iniciaremos os trabalhos de
montagem da equipe que vai
disputar o Campeonato Ama-
dor do Estado”, comenta. O
técnico disse que durante as
tratativas recebeu em Paraíso
os dirigentes da equipe paulista
que apresentaram uma proposta
que foi aceita por ele.

Adilson Lara diz que o mo-
mento é de agradecimento a
toda diretoria do Operário que
ofereceu condições para que
fosse feito um bom trabalho
nos últimos anos. Ele esteve à
frente do comando da equipe
que em 2019 disputou o regio-
nal do interior paulista pela pri-
meira vez e sagrou-se vice-
campeã. Depois vieram dois
anos sem que a competição
fosse realizada devido as res-
trições da pandemia em 2020 e
2021. Neste ano o Operário

Professor Adilson Lara vai para a
comissão técnica do Santa Rosa

FOTOS: Arquivos

chegou à semifinal em um tra-
balho que recebeu reconheci-
mentos e projetou o time de
Paraíso como uma das forças
da região.

As sementes plantadas de-
ram bons resultados e o trei-
nador já faz planos para a mon-
tagem do elenco da nova equi-
pe no interior paulista. “Temos
uma competição pela frente,
vão participar equipes fortes e
tradicionais não só aqui da re-
gião do Nordeste Paulista, mas
de todo o estado, vamos nos
preparar para montarmos uma
equipe competitiva”, anuncia.

Adilson disse que deverá
contar com quatro atletas com
os quais atuou no Operário e
que deverão acertar com o San-
ta Rosa, para compor o grupo
de trabalho.

“Quero agradecer a todos
que me apoiaram até aqui e tem
torcido para o sucesso do nos-
so trabalho. É mais um desa-
fio que estou assumindo, mas
com condições de também re-
alizar um grande trabalho e
buscar outros resultados pro-
missores”, admite o treinador.

Adilson afirma que está con-
cluindo o curso de Educação

Física e também vai em busca
de novas formações para apri-
morar sua condição de profis-
sional situação que o creden-
ciará para futuros novos tra-
balhos no setor. “Fazemos o
que gostamos e para fazer bem
feito temos de estar prepara-
dos e estamos buscando as
qualificações necessárias”,
completa ressaltando que as
oportunidades já estão apare-
cendo.

Para o Campeonato Amador
do Estado, Adilson informa que
as conversações estão adianta-
das devendo a competição ini-
ciar em um mês e as finais
ocorrerem até o início de de-
zembro.

“Certamente as Ligas Ser-
ra-nense e a de Brodowski fa-
rão suas indicações para se jun-
tar com as equipes das Ligas
de Bragança Paulista, São
Bernardo do Campo, Campinas
e de outras regiões que tam-
bém participarão”, comenta.
Ele anunciou também eu na
próxima semana deverá seguir
para o interior paulista onde
iniciará os trabalhos com a
equipe de Santa Rosa de Vi-
terbo.

AMADOR DO ESTADO
A principal competição de

clubes amadores do Estado de
São Paulo, o Estadual Paulista
de Amadores, também chama-
do de “Amador do Estado”,
deverá ser realizado a partir de
outubro. A competição foi pa-
ralisada desde o ano de 2020,
devido a Pandemia da COVID-
19.

Agora com o controle da
doença a expectativa é de que
a disputa seja retomada. Em
maio deste ano a Federação
Paulista de Futebol organizado-
ra do campeonato chegou a
divulgar uma circular onde já
havia manifestado o interesse
de novamente promover o
evento. No entanto, além do
interesse das equipes a ques-
tão estava atrelada a questão
financeira e no patrocínio para
ajudar a custear as despesas.

Participam equipes da re-
gião metropolitana, campeões
das ligas regionais, podendo
haver algum convidado espe-
cial. A expectativa é de que o
campeonato se inicie em outu-
bro e termine ao final de no-
vembro antes do começo da
Copa do Mundo.
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A secretária de Saúde, Pris-
cila Dias Marcomini e verea-
dora Marilyam Mara de Olivei-
ra (MDB), de Itamogi, trocam
acusações sobre as denúncias
pela cobrança de itamogienses
por exames que já são pagos
com dinheiro público pela Pre-
feitura. Em uma reunião, ambas
apresentaram documentos e
áudios para a acusação e defe-
sa e puderam expor seus pon-
tos de vista. Após uma hora e
15 minutos de debates e dis-
cussões, inclusive com gritos
da vereadora, de “cala a boca”,
a reunião foi encerrada sem
conclusão. O caso continua
sendo alvo de investigações na
Câmara, na Polícia Civil e tam-
bém no Ministério Público.

A reunião foi convocada
pelo prefeito de Itamogi, Ro-
naldo Pereira Dias, para que a
secretária municipal de Saúde,
sua filha, Priscila Dias Marco-
mini pudesse se manifestar. A
solicitação ocorreu na terça-
feira,30, um dia depois da vere-
adora ter se manifestado publi-
camente pela primeira vez so-
bre o assunto na sessão da
Câmara.

Denúncias de pessoas que
reclamaram ter pago por exa-
mes que são custeados pelo
Município surgiram em Itamogi
ao final de julho. No entanto, a
vereadora estava afastada das
atividades da Câmara e não
havia participado das últimas
sessões, tendo sido justificadas
suas ausências.

A secretária Priscila disse
ter solicitado e não ter convo-
cado a reunião. “Quando a gen-
te é atacado temos o direito de
defesa. Peço desculpas a toda
a população por estarmos pas-
sando por isso”, iniciou. Disse
ainda que não era a sua vonta-
de estar debatendo este tipo de
situação. “Não é o que nós que-
ríamos, mas temos que seguir
com garra e fé, com a verda-
de”.

A secretária declarou que
tem provas do que chegou até
ela, e que em momento algum
acusou a vereadora. “Apenas
recebi relatos de denúncias e
sou obrigada a tomar providên-

Secretária de Saúde e vereadora trocam
acusações sobre a cobrança por exames

EM ITAMOGI

Durante reunião na Câmara a secretária e a vereadora se pronunciaram sobre o atendimento à população

cias, não posso me omitir, pois,
são casos sérios, eu jamais pre-
varicaria”, observa. Priscila
mencionou que diante do que
foi falado registrou boletim de
ocorrência para que sejam pro-
vadas as declarações da  ver-
eadora Marilyam. “Quando me
formei eu jurei ajudar as pes-
soas e jamais extorquir” decla-
ra.

Ela cita que em apenas três
dias recebeu 18 pessoas com
denúncias. “Fiz o relatório para
a Prefeitura e em momento al-
gum denunciei”, ressalta. Con-
forme Priscila em seis anos na
secretaria, jamais imaginou que
pudesse ocorrer situação se-
melhante. “Foi dito que o pri-
meiro caso é o do ‘Oncinha’ é
mentira, temos situações de
2018 e descobrimos isso ago-
ra, pois se soubesse antes a
atitude seria a mesma”, desta-
ca.

Priscila narrou uma série de
situações em que foi feito o
agendamento por exames por
Marilyam que além de vere-
adora é funcionária pública. Os
casos citados são de exames
de ressonância magnética rea-
lizada por uma clínica em São
Sebastião do Paraíso. A secre-
tária deixou claro que é o Mu-
nicípio quem paga. “Graças a
Deus descobrimos o que ocor-
reu”.

Em seguida argumentou
que confiava no trabalho dos

funcionários do setor. “Não
sou cúmplice” afirmou ao di-
zer que não tinha conhecimen-
to das cobranças. “Não vim
aqui para julgar ninguém, não
serei eu, já existem providên-
cias sendo tomadas através do
Processo Administrativo e no
Ministério Público”, comple-
ta.

Para a secretária a situa-
ção é tão ‘surreal’, algo que ela
nunca esperava acontecer e
nem imaginava. “Não sou juiz,
sou secretária de Saúde no
direito de pedir investigação.
Nunca vi falar de dinheiro por
cobrança de exame na minha
frente”, comenta. Em seguida
cita que em nome da transpa-
rência quer que a apuração vá
até o fim. “Eu jamais iria trair a
confiança do meu pai, jamais.
Pegar dinheiro por algo que já
é pago, jamais”.

A expectativa conforme
Priscila é que toda a situação
se resolva o mais breve possí-
vel. “Quem não deve não
teme”, acrescenta. A secretá-
ria ainda apontou que existem
contradições nas declarações
da vereadora. Quanto à ques-
tão da hierarquia disse que está
tranquila, pois, sempre seguiu
o que é certo.

OUTRO LADO
A vereadora Marilyam Oli-

veira fez uso da palavra para
se defender das situações em

que foi citada e fez alguns de-
sabafos diante do quadro apre-
sentado. Ela também atacou
dizendo que existe um
“conluio” para prejudicá-la.
Disse que não precisa de di-
nheiro desviado e que já traba-
lhou como retireira e trabalha-
ria como faxineira, ao se de-
clarar uma pessoa simples e
pobre. A servidora alternou
momentos  de emoção em
que chorou e, também fez
declarações em tom de ame-
aças.

Marilyam começou por ad-
mitir que que as provas apre-
sentadas contra ela fazem par-
te do processo. “Foi usado
aqui apenas o que interessava
a ela. Reitero o que disse on-
tem, eu não sabia, fazia con-
forme foi solicitado os agen-
damentos”.

Interrompida por pessoas
que estavam na Câmara a
vereadora fez apontamentos.
“O conluio que eu disse ontem
está tudo aqui hoje. Eles estão
interessados porque ganham e
ganham bem. A parte que não
foi falada é que eu segui ordem
sim para fazer os agenda-
mentos”, cita.

A servidora afirma ter feito
agendamentos para várias pes-
soas desde familiares dela até
para políticos da cidade. “Eu
marcava sim conforme foi ori-
entado e solicitado”, confirma.
“Eu sou pobre se estivesse fa-

zendo isso desde 2018 era para
eu ter alguma coisa. Eu custo
para pagar as minhas contas.
O dinheiro da Câmara eu uso
para pagar a escola dos meus
filhos. O conluio foi formado,
aqui só tem puxa saco que ga-
nha para estar aqui, pois, se não
tivesse ganhando não estariam
aqui e ganham muito bem”,
ressalta.

Conforme a vereadora sem-
pre houve fila de espera para a
realização de exames, mas que
para alguns casos as solicita-
ções eram adiantadas. “As so-
licitações chegavam nela, as
ressonâncias agendadas em
particular chegavam nela eram
autorizadas e assinadas. Eu
nunca fiz nada de errado lá den-
tro. Vamos por os pingos nos
‘is’, chega, ninguém aguenta
mais acabou”. Marilyam cita
que existem funcionários na
administração trabalhando em
benefício da família do prefei-
to, “são os bocas tortas do
Facebook”.

“Nunca precisei roubar di-
nheiro do povo. Moro de alu-
guel, sou pobre. Minha mãe
trabalha há 34 anos não tenho
corrupção em meu DNA. Pu-
xem a genealogia da mocinha.
Puxa a minhas contas podem
quebrar meu sigilo bancário, eu
custo a pagar as minhas con-
tas”.

“Achar que eu tenho medo
de justiça, quem tem medo de

justiça é bandido eu sou uma
pessoa íntegra”, disse a vere-
adora. Ela afirma que foi usa-
da e agora está sendo descar-
tada. “Eu respeito tudo, só que
eu fui sim o braço de uma
corrupção”, admite.

Interrompida por uma pes-
soa na plateia, Marilyam gritou
e ordenou que a interlocutora
silenciasse. “Cale a boca, cale
a boca”, esbravejou. “Eu pedi
pelo amor de Deus quando eu
vi que fui enfiada nua enrosca-
da. Me chamaram no gabinete
para que eu assumisse a cul-
pa”, comenta. Em seguida re-
clama que agora todos lhe vi-
raram as costas.

A vereadora chegou a cho-
rar. Citou que tem dois filhos,
um marido trabalhador, “não
tem porque fazer isso, fui elei-
ta com 480 votos nesta cida-
de, eu jamais faria isso, não é
da minha índole”, defende-se.
Em seguida disse que as pes-
soas estão fechando os olhos
para a realidade. “Muita gente
sabe e tem medo de falar. Só
falo uma coisa eu não tenho
culpa e reitero as minhas pala-
vras de ontem”.

Antes de concluir comen-
tou que em administrações an-
teriores “as famílias ficavam
em casa e eles no trabalho e
tinham o controle de tudo, por
isso nunca tivemos proble-
mas”. E acrescentou: “Eu sei
de muita coisa e provo. Meus
amigos não precisam de expli-
cação, meus inimigos não vão
acreditar em mim mesmo, en-
tão, caberá a justiça”, assegu-
ra.

“Ele vai tirar meu serviço,
minha vereança, vai tirar tudo,
mas eu não importo. Quando
saí da prefeitura por dois anos
eu tocava o retiro sozinha, ti-
rava mil litros de leite por dia.
Não preciso de boca torta fi-
car falando de mim em Face-
book. Deus me ajuda e tenho
força, meu marido tem dois
serviços e se preciso for tra-
balho de faxineira, não preciso
mamar em teta da prefeitura.
Só que agora muita coisa vai
cair por terra, chega, acabou”,
concluiu.
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O candidato a deputado
estadual, Zé Luiz (Merca-
do Érika) em apoio à sua
candidatura, recebeu em
São Sebastião do Paraíso
quinta (1/9), o ex-presi-
dente do Atlético, André
Sette Câmara, candidato a
deputado federal, acompa-
nhado pelo ex-jogador do
Atlético e Seleção Brasi-
leira, Reinaldo.

Reinaldo, que jogou no Atlético,
grava vídeo sobre candidatura de Zé Luiz

Percorreram a cidade,
mantiveram contatos em
busca de apoio às suas
candidaturas e gravaram
vídeos. Num deles Zé
Luiz solicitou a Sette Câ-
mara que “não meça esfor-
ços para criar uma esco-
linha de futebol do Atléti-
co em Paraíso.

Dentre os muitos com-
promissos que vamos ter,

principalmente na área de
saúde, peço-lhe uma aten-
ção especial para melho-
rarmos o centro cirúrgico
de nossa Santa Casa, por-
que atendemos mais de
200 municípios e temos
condições de dobrar o nú-
mero de atendimentos,
disse Zé Luiz a Sette Câ-
mara. “Podem contar co-
migo, pois sou competen-

te e estou preparado e po-
demos mudar a história de
nosso país. É assim que
penso de você”, salientou
Sette Câmara. “Meu com-
promisso é com a cidade
e região, ressaltou”, Zé
Luiz.

Reinaldo foi deputado
estadual. Ele gravou vídeo
comentando sobre a can-
didatura de Zé Luiz.

Secretária de Saúde, Priscila Dias Marcomini Vereadora Marilyam Mara de Oliveira


